

Exitoso Diálogo Ciudadano: Decenas de organizaciones de la región Maule aportaron con ideas para la actualización de la Política Nacional de Desarrollo Urbano Local

El encuentro, que es parte de una serie de diálogos que está realizando el Consejo Nacional de Desarrollo Territorial a lo largo del país, contó con la participación de la Gobernadora de la región del Maule, Cristina Bravo, la Subsecretaria de Vivienda, Gabriela Elgueta, la Subsecretaría de Agricultura, Ignacia Fernández, además de el seremi MINVU, Pablo Campos, quienes incorporaron temáticas relevantes a la discusión.

Curicó, 1 de agosto de 2024. En el Salón del Teatro Provincial de Curicó y con la participación de más de 20 organizaciones de la sociedad civil de la región del Maule, se realizó el 2º Diálogo Ciudadano a nivel nacional para la actualización de la Política nacional de Desarrollo urbano y que contó con la presencia de la gobernadora de la región, Cristina Bravo, la Subsecretaria de Vivienda, Gabriela Elgueta, la Subsecretaría de Agricultura, Ignacia Fernández, además y el seremi MINVU, Pablo Campos.

De hecho, fue la gobernadora quien abrió la actividad destacando la importancia de realizar este tipo de instancia en la región e incorporar la visión de sus

habitantes en una nueva política que guíe el crecimiento de las ciudades del país por los próximos diez años. “Nosotros queremos que nuestra gente se quede en el campo, en el mundo rural, para eso tenemos que generar las condiciones necesarias para que nuestra gente tenga las condiciones de habitabilidad. Es lo que hemos hecho desde el Gobierno Regional, financiando la habilitación de terrenos para que nuestros vecinos tengan su casa propia”.

Por su parte, la subsecretaria de vivienda, Gabriela Elgueta, señaló, “Estamos contentas de estar actualizando la política nacional de desarrollo urbano que tiene 10 años, periodo en que los territorios en Chile

han cambiado mucho. Por lo mismo, hacerlo además desde la región del maule es muy importante para que se reconozca cómo se habita, así también, las ocasiones productivas del interfaz urbano rural. Es relevante conocer las realidades para hacer lo que nos interesa a nosotros como Ministerio de Vivienda que tener ciudades en dónde las personas viven mejor”.

En tanto, para discutir las necesidades del mundo agrícola, en la segunda región con más actividad en este rubro económico, la subsecretaria de agricultura, Ignacia Fernández comentó, “Para nosotros desde el Ministerio de Agricultura, poner el desarrollo territorial rural en el

marco de la planificación urbana es fundamental, porque los límites urbanos, hoy día, son cada vez más difusos. Nuestra prioridad puesta en la seguridad alimentaria se juega fuertemente en lo que ocurre también en las ciudades y, la dependencia que las ciudades tienen del campo, es importante y nos interesa que quede reflejada en esta política”.

Este evento es parte de una serie de diálogos que se está realizando el Consejo Nacional de Desarrollo Territorial (CNDT) a lo largo del país junto a los gobiernos regionales y otros actores fundamentales, y que tiene como objetivo de recoger las problemáticas que afectan a la ciudadanía y adaptar la

política urbana a las necesidades actuales.

En esa línea la presidenta del CNDT, Paola Jirón, agradeció la participación de la ciudadanía de la región del Maule y enfatizó la relevancia de sumar más y nuevas miradas. “Nos encontramos en un momento crítico donde debemos definir cómo vamos a habitar nuestro país, enfrentando diversas problemáticas como el cambio climático, la gestión de desastres socio-naturales y el crecimiento del área urbana. Necesitamos la opinión y experiencias de todas las personas, especialmente de quienes habitan en regiones, ya que viven y conocen la diversidad de nuestro país”, comentó.